

Journal des Retraité.es

OCTOBRE 2024

N°52

Ne dites plus....Mais que fait la Cgt FAITES-LA!

Publication
éditée par le
Collectif des
Retraité.e.s
CGT du
Bassin

Mâconnais

Syndicat CGT des Retraité.e.s Place des Cordeliers, 71000 MACON

Les 1^{er} et 3^{eme} lundi du mois de 14h30 à 17h.

06 83 46 59 08. multiproretraitescgt.macon

@orange.fr

www.cgt-macon.org/

Directeur de publication
J. PERRIN

Responsable de rédaction M.FREMY

La retraite est une véritable rupture avec les conditions de l'activité professionnelle.

Rupture avec les liens de subordination avec l'employeur qui libère les salarié.es devenu.es retraité.es et, désormais, dépendant des décisions gouvernementales, des moyens de financement de la Sécurité Sociale et des tarifs des complémentaires santé.

Rupture avec les contraintes du travail, plus ou moins pénibles, mais perte des liens avec les collègues et la vie sociale de l'entreprise.

Rupture avec les revendications et les attentes salariales.

À la fin de l'activité professionnelle, les salarié.es souhaitent légitimement souffler, après une vie au travail devenue de plus en plus difficile, et prendre du temps pour soi, c'est à dire profiter pleinement de cette vie nouvelle.

« Ne plus faire comme avant ». « Vivre une retraite heureuse, le plus longtemps possible » Vivre une retraite heureuse ne signifie pas se retirer de toute vie sociale.

Bien au contraire! Les sollicitations sont nombreuses: familiales, sociales, citoyennes, syndicales...

Si une grande majorité des retraité.es est engagée dans le mouvement associatif et citoyen au sens large du terme, des adhérent.es de la CGT poursuivent leur engagement dans le mouvement syndical.



Sur 200 000 retraité.es adérent.es à un syndicat, la CGT compte 90 000 syndiqué.es retraité.es.

Ils veulent rester utiles et s'engager pour vivre dignement leur retraite et défendre leurs aspirations et revendications nouvelles. Elles sont liées à l'environnement urbain et rural : accès aux soins, transports, services publics de proximité, aux loisirs, à la culture...

Notre Syndicat des Retraité.es du bassin mâconnais est riche de sa diversité. Il compte dans ses rangs des adhérent.es issu.es d'entreprise de la métallurgie, du bâtiment, des transports, de la chimie... mais aussi de la CPAM, Santé, La Poste, des mairies...etc.

Nos actions visent principalement l'augmentation de notre pouvoir d'achat par une hausse des pensions de 10% pour 2024; en unité avec 8 autres organisations syndicales et associatives.

Nos initiatives et mobilisations sont locales et concernent l'accès aux soins, à la gare, aux services publics, aux transports gratuits...Alors...

FAITES LA CGT AVEC NOUS EN NOUS REJOIGNANT

ACCESSIBILITÉ À LA GARE DE MÂCON

A l'initiative du syndicat CGT des retraité.es du Mâconnais, un collectif pour l'accessibilité pour tous à la gare de Mâcon s'est constitué avec les Cheminots CGT, les associations: A.M.i 71, APF, Défense des TER en Mâconnais, IMC, LSR, Mâcon Vélo en Ville.

Par nos multiples initiatives (diffusion d'informations aux usagers devant la gare, pétitions, rencontres avec le Maire de Mâcon, demande d'entrevues à la direction gare et connexions...) nos revendications sont satisfaites même s'il a fallu du temps.

La SNCF a commencé les travaux en 2024 pour :

- →La création d'une passerelle couverte
- →Le rehaussement des quais 2 et 4
- →La prise en compte des cyclistes
- → L'installation de 4 ascenseurs desservant les guais
- → Le renouvellement des abris des quais

Le Collectif en action



Le plan des travaux



CAMPAGNE POUVOIR D'ACHAT

Le pouvoir d'achat des retraité.es reste la préoccupation majeure.

Conformément aux dispositions du code de la Sécurité Sociale, les retraites de base ont augmenté de 5,3 % au 1er janvier 2024 (versées le 9

février) pour l'année 2023.

Rien n'est prévu au titre de l'année 2024 pour les retraites de base et complémentaire Agirc-Arcco, alors que le niveau de l'inflation prévue autour de 3,7 %, se traduit par la poursuite de l'érosion du pouvoir d'achat des retraité·es.



✓ Une revalorisation minimale immédiate des pensions du régime général et des pensions complémentaires de 10 %.

✓ Avec une régulation en rapport avec le niveau de l'inflation ou du salaire moyen début juillet.

✓ Avec un objectif « pas de retraite en dessous du Smic » et des mesures soli-

daires pour les petites retraites.

Les moyens existent.

Les quatre milliardaires français les plus riches et leurs familles ont vu leur fortune augmenter de 87 % depuis 2020. Dans le même temps, la richesse cumulée de 90 % de la population a baissé. Sources OXFAM

Sur cette même période, les 42 milliardaires français ont gagné 230 milliards d'euros, autant que pour faire un chèque de 3 400 euros pour chaque Français. Sources OXFAM

ENQUÊTE AUPRÈS DES USAGERS DES NAVETTES GRATUITES À MÂCON

Notre syndicat porte la revendication de transports collectifs gratuits et d'une véritable organisation de ce transport sur l'Agglomération Mâconnais Beaujolais [MBA].

C'est à ce titre que les retraité.es ont été reçus par Claude Cannet, vice-présidente de MBA, ses services et nous lui avons fait part des besoins des retraité.es:

- **Desserte gratuite des quartiers non servis par la navette Nord-Sud** en développant des circuits « en forme de pétale » pour desservir Flacé, Saugeraies, Gautriats, Bioux, La chanaye, etc...Un départ de la 1ère navette avant 7h30 permettant aux salarié.es d'être à l'heure au travail.
- •Installation d'abris bus devant le marché de Mâcon, devant le cinéma et autres arrêts.
- -Création de circuits le lundi (Les administrations sont ouvertes) et le dimanche pour se rendre à des événements culturels, sportifs ou pour des visites en établissements de santé.
- -Maintien des tarifs des bus 2024 pour 2025 et la gratuité pour les navettes actuelles et à venir.
- -Nécessité de relier Mâcon Gare et Mâcon Loché gratuitement du 1^{er} au dernier train et les correspondances.

Comme vous avez pu le constater certaines de nos revendications ont été prises en compte.



https://framaforms.org/transports-collectifs-gratuits-enquete-sur-les-navettes-1726753646



CAMPAGNE POUR L'ACCÉS AUX SOINS

Plus d'un citoyen sur dix ne parvient pas à trouver un médecin traitant. Dans notre département, 271 médecins/100.000 habitants en Saône et Loire (339/100.000 en France) dont 146 retraités. 43,3% des habitants du 71 sont bien moins lotis que la moyenne nationale pour accéder à moins de 30 mn de route à un médecin traitant.

Des rendez-vous à 3 voire 4 semaines et pratiquement plus de visite à domicile d'où le recours aux urgences directement. Les dépassements d'honoraires explosent. Plus de 85% des chirurgiens les pratiquent. Les suppressions de lits, fermetures de services, spécialités qui n'existent plus dans le Public obligent les citoyens à se rendre dans le Privé.

L'accès aux soins est de plus en plus difficile et coûteux pour tous : dépassement d'honoraires, forfait hospitalier, franchises, déremboursements...entrainant le renoncement aux soins préjudiciables à une bonne santé.



14 692 bourgignon.nes ont signé la pétition CGT remise au directeur de l'Agence Régionale de Santé de Bourgogne Franche Comté

POUR une médecine de proximité, un accès aux soins pour tous, des hôpitaux dans les territoires répondant aux besoins de santé,

CONTRE les déserts médicaux et les dépassements d'honoraires

MOBILISATION DES RETRAITÉ.ES LE 1^{er} OCTOBRE

De tout temps et ce, quel que soit le pouvoir en place, les revendications se sont transformées en conquis sociaux uniquement par une large mobilisation de la population.

La mobilisation continue avant l'ouverture des discussions à l'assemblée Nationale sur le projet de loi de finances pour le budget de l'Etat et le Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale (PLFSS) 2025.

Deux projets de loi déterminants pour notre avenir, celui des politiques publiques et de notre protection sociale.

Les urgences sociales exprimées par la population ces derniers mois allant de la revalorisation des salaires, des retraites et pensions au développement des services publics en passant par le retrait de la réforme des retraites de 2023, sont très fortes.

Ainsi, les axes revendicatifs majeurs portés par les retraité.es CGT en plus de l'augmentation des pensions de retraite doivent être retranscrits dans ces projets de loi et être validés par l'Assemblée Nationale:

- Réforme du financement de notre protection sociale assis uniquement sur les cotisations sociales (transformation de la CSG en cotisation sociale, suppression de la Contribution pour le Remboursement de la Dette Sociale et de la Contribution Additionnelle de Solidatité pour l'Autonomie,) et arrêt des exonérations pour les employeurs.
- ➤ Développement des services publics et notamment ceux concernant la santé (hôpitaux publics, centres de santé public, Ehpad, ...) sur l'ensemble du territoire pour permettre à toutes et tous d'y avoir accès quels que soient leurs revenus et leurs lieux de vie.

Le 1er octobre, le syndicat a rencontré les usagers de l'hôpital de Mâcon et a recueilli leurs témoignages et leurs besoins.



Pour gagner, il faut lutter mais aussi être plus nombreuses et nombreux à la CGT. Se syndiquer, c'est partager des valeurs de justice sociale, d'égalité des droits, d'entraide, de solidarité, d'internationalisme, de luttes. Rejoindre la CGT c'est être plus fortes et forts pour faire valoir nos droits et en conquérir de nouveaux.



Rejoignez nous!

Se syndiquer, c'est aussi important en retraite qu'en activité.

J'adhère au syndicat CGT des retraité.es du bassin mâconnais

NOM
Prénom
Adresse
CPVille
Tél // //
Courriel @
Signature

À retourner: Syndicat CGT des Retraités Place des Cordeliers 71000 Mâcon